

Lokale Agenda 21- Korntal-Münchingen, AG1- Lebenswertes Münchingen

DOKUMENTATION DER AKTIVITÄTEN IN 2013

Mit dem [Zukunftskonzept KM 2025](#) soll ein strategischer Plan für die Entwicklung unserer Stadt entstehen, der von innen heraus, also von den Bürgerinnen und Bürgern Korntal-Münchingens gemeinsam mit der Stadtverwaltung und dem Gemeinderat erarbeitet wird. Der Prozess sieht eine breite Einbindung aller Bürgerinnen und Bürger von Korntal-Münchingen vor.

Das Konzept wurde vom Gemeinderat verabschiedet und stellt nun die künftigen Ziele und Prioritäten für den Gemeinderat und die Verwaltung dar.

Die Agendagruppe 1 engagiert sich von Anfang an sehr stark in den verschiedenen Arbeitsgruppen. U.a. hat sie sich für die Themen „Ansiedlung eines Vollsortimenters im Ortskern“ und „Ortskernentwicklung“ unter den Schirm des ZKKM 2015 begeben und kann auf diese Weise viele ihrer Vorschläge und Visionen, die in jahrelanger Arbeit formuliert worden waren, als wichtige Bausteine in den [Maßnahmenkatalog](#) Band 2 einbringen.

Der Lenkungskreis des ZKKM, in dem Vertreter aus der Verwaltung, des Gemeinderats, der Schulen und verschiedener Gesellschaftsgruppen, sowie die Koordinatoren der 7 Arbeitsgruppen vertreten sind, haben der **Sprecherin der Agendagruppe 1, Frau Schill, die Koordination und Leitung der [ZKKM Arbeitsgruppe 1 „Aufenthaltsqualität und erlebbare Ortsmitten“](#)** übertragen.

Die Mitglieder der Agendagruppe 1 „Lebenswertes Münchingen“ arbeiten auch in anderen ZKKM Arbeitsgruppen mit, wie z.B. in der AG2 (Wirtschaft), der AG3 (Wohnraumbeschaffung), und der AG7 (Bildung)

ZKKM Arbeitsgruppe 1 (AG1) Sitzungen

Zum Thema: „Ansiedlung eines Lebensmittelvollsortimenters“ und „Orstkernentwicklung“ fanden Sitzungen statt am 20.3.13 (20 Bürger), am 14.4.13 (29 Bürger), am 29.4.13 (15 Bürger in der sehr konstruktiven Sitzung für Ausarbeitung der Gestaltungsmerkmale), am 4.6.13 und am 12.6.13.

Zu beiden Themen erarbeitete die Arbeitsgruppe eine Empfehlung an die Verwaltung und den Gemeinderat. Allerdings wollte die Verwaltung diesen nicht folgen.

Deshalb haben die Mitglieder der ZKKM AG1 bereits im Vorfeld der Beratungen im Gemeinderat in intensiven Einzelgesprächen mit Gemeinderäten ihre abweichenden Standpunkte erläutert und gut begründet.

Positives Ergebnis:

11.07.2013 In der nicht öffentlichen ATU Sitzung wurde das Ortskernentwicklungskonzept der ISA vorgestellt und für die Gemeinderatssitzung am 23.7. vorbereitet. Die ZKKM AG1 hatte Empfehlungen zur Gestaltung der Marktstr. sowie zum Standort des Vollsortimenters ausgesprochen. Die Verwaltung wollte diesen nicht folgen und legte deshalb ihre eigenen, abweichenden Empfehlungen vor. Es wurde der ZKKM AG1 jedoch vom Bürgermeister die Möglichkeit eingeräumt, ihren Standpunkt im ATU selbst vorzutragen, so dass die Gemeinderäte eine authentische Stellungnahme und Begründung erhalten konnten. Die unterschiedlichen Standpunkte wurden sehr ausführlich diskutiert.

Lokale Agenda 21- Korntal-Münchingen, AG1- Lebenswertes Münchingen

23.07.2013 Der Gemeinderat beschloss in öffentlicher Sitzung das Entwicklungskonzept der ISA, jedoch mit einigen Änderungen gegenüber der Vorlage. Der Gemeinderat folgte damit den Empfehlungen der ZKKM AG1, die für die Marktstraße eine niedrigere Bauweise vorschlug und für die Planung eines Lebensmittelvollsortimenters am Wetteplatz einen vergrößerten Planungsrahmen vorsah. Weitere ZKKM AG1 Anregungen wurden ohne Diskussion auch übernommen.

Mitarbeit in der ZKKM AG1 zum Thema „Stadtbildverschönerung“ durch Vertreter der AG1 Lebenswertes Münchingen

Die ZKKM AG 1 „Stadtbildverschönerung“ erarbeitet ein Konzept, wie die Bürger von Korntal-Münchingen in den jeweiligen Stadtteilen künftig bei Pflanzaktionen und der Pflege von öffentlichen Pflanzbeeten, Pflanzstreifen, Baumscheiben usw. eingebunden werden können.

Dazu fanden in 2013 fünf Sitzungen statt mit Beteiligung von Agenda Mitgliedern: am 10.04., am 24.4., am 21.5., am 2.10., und am 19.11. und werden in 2014 fortgesetzt.

Mitarbeit in der ZKKM AG2 „Wirtschaftsstandort KM und Entwicklungsimpulse Gastronomie, Einzelhandel, Kunst und Kultur“ durch Vertreter der AG1 Lebenswertes Münchingen

In 4 Sitzungen wurde intensiv über die Stärkung des Wirtschaftsstandortes KM diskutiert, sowie über Möglichkeiten einer intensiveren Wirtschaftsförderung nachgedacht. Ein erster Schritt ist die Entwicklung einer professionellen Wirtschaftsförderung Internetseite für das KM Internet.

Sitzungen fanden statt am 10.4., am 8.5., am 11.6., am 17.9., am 12.11., und werden in 2014 fortgesetzt.

Mitarbeit in der ZKKM AG3 „Wohnräume mit Zukunft“ durch Vertreter der AG1 Lebenswertes Münchingen

Sitzungen fanden statt am 22.3., am 26.4., am 18.6., am 8.10., und am 3.12. 2013 und werden in 2014 fortgesetzt.

Mitarbeit in der ZKKM AG7 „Bildung“ durch Vertreter der AG1 Lebenswertes Münchingen

Wichtigstes Thema ist „die Erschaffung eines Bildungsrates“, dessen Aufgabe die Vernetzung aller in Sachen Bildung und Betreuung interessierter und engagierter Bürger, Einrichtungen und Vereine sein wird. Er fungiert als Bindeglied zur Verwaltung.

Lokale Agenda 21- Korntal-Münchingen, AG1- Lebenswertes Münchingen

Weitere Themen in der Agendagruppe 1

Bemühungen um einen Nachfolger für den insolventen Schleckerladen in der Christophstr.
die in 2012 aufgenommene Unterstützung für die Weiterführung oder Ansiedlung eines Drogeriemarktes werden fortgesetzt

27.02.2013 Bericht von Rebekka Hüsgen-Lieb „Drogeriemarkt für Münchingen? - Agenda 21 bleibt am Ball“ im Stadtanzeiger „Vor Ort“ - Lokales.....

08.03.2013 Bericht von Annegret Jacobs über Status Schleckernachfolge für Münchingen in Strohgäu Extra
Die Schleckerfrauen wollen sich am 11.03. mit dem Vermieter zusammensetzen.....

03.06.2013 Aus erster Hand erfahren wir:
Es wird keinen Nachfolger geben für den geschlossenen Schleckermarkt in der Christophstraße. Nach vielen Gesprächen und Kalkulationen ist es nun klar, dass die finanziellen Belastungen und Risiken für die Schlecker-Damen nicht annehmbar und tragbar sind.

Radweg Markgröninger Straße

Die SPD Fraktion nahm das Thema Radweg an der Markgröninger Str. wieder auf und beantragte im Haushalt 2012 endlich die Planung. Der Gemeinderat beschloss am 29.11.2012 die Umsetzung

04.02.2013 Einladung der AG1 und AG10 zur Besprechung des ersten Entwurfsplans des Büros Weber. Diskussion und Änderungsvorschläge am 1. Entwurf wurden aufgenommen und wurden in der nächst Planung berücksichtigt

04.06.2013 Ortstermin und Diskussion des 2. Entwurfes. Weitere Vorschläge wurden berücksichtigt. Gute und konstruktive Stimmung

21.12.2013 Sachstandsbericht von Fr. Widmann (Tiefbauamt): warten auf Förderfähigkeitsbescheid vom RP 1.Halbjahr 2014, dann erst Ausschreibung möglich, **Beginn der Arbeiten voraussichtlich 2. Hälfte 2014**, Fertigstellungstermin offen

Radwegemarkierungen im Ortsgebiet Korntal-Münchingen und außerhalb

Bereits seit Nov 2012 erkundigt sich die AG1 regelmäßig beim Landratsamt (LA) Ludwigsburg nach dem Stand der Radwegebeschilderung für Korntal-Münchingen, die mit dem ADFC ausgearbeitet worden war. Diese Maßnahme muss für den gesamten Landkreis durch das LA ausgeführt werden. Die immer gleich lautende Antwort: „wegen Überlastung“ im LA müssen die Arbeiten von einem „Büro“ ausgeführt werden, das aber bereits seit Sommer 2012 daran arbeitet. Es ist nicht abzusehen, wann die Maßnahme begonnen wird, der gesamte Prozess bis zur handwerklichen Ausführung dauert wohl aber bis zum Sommer 2014!!!

Sonstiges:

13.09.2013 Agendafest: Bürgermeister Dr. Wolf hat nach 5 Jahren wieder zum Agendafest in die Tenne der Bürgerstube Lamm nach **Münchingen eingeladen**.